
令和５年度第３回函館中央警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和５年12月15日（金）午後２時00分から午後３時20分まで

２ 開催場所
函館方面函館中央警察署３階大会議室

３ 出席者
⑴ 協議会委員 14名（定員14名）

会 長 千 葉 利 隆 副 会 長 向 井 妙 子
副 会 長 楢 原 永都子 委 員 田名部 まり子
委 員 鹿 礒 洋 子 委 員 高 橋 哲 郎
委 員 石 橋 美栄子 委 員 小 野 義 則
委 員 福 川 晃 也 委 員 井 上 邦 彦
委 員 阿 部 真奈美 委 員 川 又 修 治
委 員 本 谷 文 子 委 員 藤 田 竜 司

⑵ 警察署 ６名
署 長 高 橋 俊 彦 副 署 長 相 馬 洋

船 橋 哲 哉 交 通 官 生 田 直 也刑事･生活安全官

横 田 哲 警 務 官 千 里 和 司北斗交番所長

４ 函館中央警察署協議会会長挨拶
昨年11月、北斗市と函館市の路上において、乗用車が歩行者に衝突し、歩行者が亡く

なる交通事故が連続して発生し、報道されています。
また、インターネットを利用した際のウイルス除去費用などとして電子マネーを購入

させられ相手に番号を伝え金銭をだまし取られる詐欺が発生していると聞いています。
協議会を通じて、地域住民と警察が共通認識を持ち、より住みやすい街を構築するた

めにも、忌憚のない意見をいただき、活発な協議会になることを期待します。

５ 函館中央警察署長挨拶
本年の人身事故の発生件数、負傷者数は昨年同期比で減少傾向で推移しているが、10

月以降、死亡事故が４件発生しています。
これから本格的な冬期間となり、スリップ事故の多発が懸念されることから、運転手

に対し、慎重な運転を心掛ける啓発活動と除雪の妨げとなる違法駐車の対策を推進して
まいります。
事件事故のない社会を実現するため、委員の皆様には忌憚のないご意見ご提言をお願

い致します。

６ 議事
⑴ 懲戒処分状況
⑵ 管内の治安概況の説明
⑶ 函館中央警察署のできごと
⑷ 交通事故の現状と対策について

７ 委員からの要望・意見と警察の説明
委 員 警察には日頃から自転車利用時の交通安全教育についてご指導を頂いており

ますが、先日、近くの日本人学校の外国人生徒に対し、日本の交通ルールに関
して質問したところ、一時停止標識の「止まれ」の文字が読めない方も多く、



、 。理解不足の状態であり 自転車の並走や携帯電話使用の運転を度々見かけます
「止まれ」の文字の下に「ＳＴＯＰ」の標記された一時停止標識を目にする

こともあるが、他の標識にも英語を標記するよう推進すべきだと思うがいかが
ですか。

警 察 道内では、外国人観光客が運転する乗用車が一時停止標識を見落として交差
点内に進入し、他の車両と衝突する交通死亡事故が発生しています。
当署では、外国人の集まる場所へ赴き、外国語の交通安全教本を使用した交

、 、通安全講話や広報活動を実施していますが 交通ルールの浸透までには及ばず
更なる教育の必要性を実感しています。
新規に設置する一時停止標識については英語並記していますが、今後、他の

標識にも英語並記の必要性を感じています。
委 員 本年４月から自転車利用者にヘルメット着用の努力義務が課されましたが、

未着用者が多く、浸透していないのが現状ですが、何が原因と考えますか。
、 、警 察 自転車利用者のなかには ヘルメット未着用の危険性は理解しているものの

ヘルメット着用が格好悪いなどの理由で着用していない方が多いと考えていま
す。
アイデアを出してヘルメット着用を推進してまいります。

委 員 自転車には、ヘルメット保管場所がなく、前かご等に放置して盗難被害にあ
う可能性もあるが、対策はありますか。

警 察 ヘルメット盗難防止ホルダーが市販されているものの、利用者にはあまり浸
透していないため、発生状況を踏まえ、今後、対策を検討してまいります。

８ 次回の開催予定及び議事について
⑴ 次回開催予定

令和６年２月下旬を予定
⑵ 次回議事

次回開催までに事務局で決定する

以 上


